

# L'Oasis de la Saye

Tiers-lieu de soutien à la Parentalité Non Violente



UN PROJET INITIÉ PAR  
LE PATIO DE LA SAYE



Aujourd'hui nous sommes conscients  
Des défis de notre temps  
Enjeux, sociaux, économiques, écologiques, éco-systémiques  
N'est-ce pas le moment (urgent)  
De faire société autrement ?  
De changer systématiquement ?  
En s'unissant entre humains aimants  
En agissant collectivement  
Pour prendre soin du vivant  
Pour embellir la vie de nos enfants

Lewis Gotteland président du Patio de la Saye



# L'Oasis de la Saye ?

## Initié par Le PATIO DE LA SAYE : lieu ressource pour les enfants

Fondé en 2016, l'association a accueilli plus de 250 enfants suivis par l'Aide Sociale à l'Enfance de Gironde.

Le Patio de la Saye emploie aujourd'hui 12 professionnels et bénéficie de l'habilitation MECS (Maisons d'Enfants à Caractère Social).

Pour prendre encore mieux soin des enfants, l'équipe du Patio de la Saye souhaite développer son activité en accompagnant les parents des enfants suivis.

La mise en vente par des particuliers d'un bâtiment à 250 mètres de ses locaux constitue une opportunité de concrétiser ce projet.

## L'Oasis de la Saye : lieu ressource pour les parents



Offrir un cadre apaisant pour les visites médiatisées et travailler le maintien/retour des enfants au domicile familial.



Accompagner les parents dans un parcours d'apprentissage co-construit incluant des ateliers et des formations de Communication Non Violente



Organiser des séjours loisirs avec les familles



Accompagner les transitions intérieures, familiales, écologiques et sociales

## Un espace calme et verdoyant à 250 m du Patio de la Saye



L'Oasis de la Saye est nichée au cœur de la campagne, à Marcenais, à seulement 35 minutes de Bordeaux. Cette ancienne ferme girondine, datant de la fin du XIXe/début du XXe siècle, offre un cadre paisible et propice à la détente et à la réflexion. Sur un vaste terrain de 7548 m<sup>2</sup>, la propriété se compose de plusieurs bâtiments :

- La maison principale d'une superficie d'environ 470 m<sup>2</sup> habitables, constitue le cœur de l'Oasis.
- Une première dépendance, située sous un porche, offre environ 97 m<sup>2</sup> d'espace supplémentaire, idéal pour des activités en petit comité ou des séances de travail.
- Une seconde dépendance spacieuse d'environ 400 m<sup>2</sup>, offrant de nombreuses possibilités d'aménagement pour des ateliers, des conférences ou des événements communautaires.
- Deux logements de type 4, chacun d'environ 90 m<sup>2</sup>, sont également disponibles sur la propriété. Bien que nécessitant une réhabilitation, ils représentent un potentiel d'hébergement supplémentaire pour les participants aux séjours ou aux formations.



## Espace familial médiatisé

Le suivi vise à renforcer les liens familiaux et à faciliter la réintégration progressive des enfants dans leur environnement familial. Notre objectif est de créer un environnement bienveillant et sécurisé où les familles peuvent se réunir et travailler ensemble pour favoriser le bien-être et l'épanouissement de tous les membres de la famille.



## Séjours loisirs en familles

Accompagner les familles lors de séjours dans un espace de vie sociale sécurisé pour reprendre confiance dans la relation parents-enfants.



## Ateliers, formations et stages de communication en conscience

Un service personnalisé afin de proposer des formations favorisant le développement d'une conscience non violente pour ceux qui prennent soins des enfants (parents, travailleurs du médico-sociale, etc.)

## La ferme de l'Oasis de la Saye

Etre accueilli dans un lieu propice à la découverte de pratiques en harmonie avec la nature, favorisant ainsi une approche respectueuse de notre environnement.

# Espace familial médiatisé

Un lieu où les parents et les enfants peuvent se retrouver et cultiver leur relation.

Cet espace offrira aux familles un cadre sécurisé et bienveillant où elles pourront se retrouver et renforcer leurs liens.

En intégrant cette visite dans un lieu vivant tel que l'Oasis de la Saye, nous offrons aux familles la possibilité de partager des moments de qualité dans un environnement sécurisé et apaisant. Les activités proposées seront conçues pour favoriser l'interaction et la communication entre les membres de la famille, tout en offrant des opportunités d'apprentissage et de développement.

Nous croyons fermement que ce projet contribuera à raccourcir le temps de placement des enfants dans les structures d'accueil en renforçant les liens familiaux et en offrant un soutien adéquat aux parents. En offrant cet espace, nous souhaitons soutenir les familles dans leur cheminement vers des liens plus forts et plus harmonieux, tout en contribuant à créer un lieu où chaque membre de la famille se sent soutenu et valorisé.



# Séjours d'accueil de familles

## Relations familiales bienveillantes

Opérés par l'association Le patio de la Saye, nos professionnelles accompagnent les parents volontaires pour recréer du lien avec leur enfants et mobiliser leurs ressources.

Ce dispositif est progressif, allant d'une demi-journée par mois à un week-end. Lors des week-ends, chaque famille bénéficie d'un espace dédié, comme dans un appartement, pour favoriser un environnement familial et confortable. Chaque famille participe également à des entretiens individuels avec une équipe de professionnels pour un accompagnement personnalisé et adapté à leurs besoins spécifiques.

Les séjours comprennent :

- Des activités variées : détente, ludiques, créatives, culturelles.
- Des tâches quotidiennes : organisation, hygiène, cuisine, ménage.
- Un travail sur la relation : cadre, compréhension mutuelle, communication non violente.

L'équipe d'accompagnement vise à favoriser l'implication et l'autonomisation de tous les membres de la cellule familiale tout au long du séjour.





# Ateliers, stages et formations

Transmettre des clés concrètes de communication bienveillante

En complément des séjours, l'Oasis de la Saye s'engage à proposer une variété d'ateliers, de stages et de formations axés sur la Communication NonViolente (CNV).

Ces programmes visent à fournir aux participants des outils pratiques et des compétences essentielles pour cultiver une approche respectueuse et bienveillante dans leurs interactions quotidiennes. En partenariat avec des organisations nationales telles qu'Intériorité et Changements, l'association Déclic CNV, ainsi que des acteurs locaux tels que des entreprises, des associations et des tiers-lieux de la région aquitaine, l'Oasis offre des occasions d'apprentissage et de sensibilisation pour les parents, les professionnels de l'enfance et toute personne intéressée par le développement personnel et relationnel autour de l'enfance.

Ces ateliers, stages et formations se déroulent dans un cadre propice à l'apprentissage et à la réflexion, les participants auront ainsi l'opportunité de renforcer leurs compétences parentales, améliorer les relations interpersonnelles ou développer une approche plus empathique dans le cadre professionnel.

# La ferme de l'Oasis de la Saye

Sensibilisation à la nature et au vivant

L'Oasis de la Saye aspire à sensibiliser les visiteurs à la nature et au monde qui nous entoure.



Cultiver le potager



Cuisiner local ensemble



Animaux, pour se  
relier et s'apaiser



Balades en forêt



Prendre soin du vivant,  
sensibilisation à l'écologie  
profonde et au travail qui relie

L'Oasis de la Saye à pour ambition de proposer :

- Un lieu de rencontre et de partage, centré sur des valeurs telles que le potager, la cuisine, et la nature, favorisant ainsi la création de liens
- Une éco-gestion du lieu
- Une alimentation locale et de saison, adaptée à différents régimes alimentaires
- Un accompagnement respectueux des rythmes et capacités de chacun
- Une mise en lien avec des intervenants de haut niveau
- Un lieu porteur de solidarité

# Un projet soutenu par une équipe aux valeurs de bienveillance et de confiance



Lewis Gotteland, co-créateur

Ex ingénieur en énergie durable reconverti dans l'énergie humaine

- Président de l'association Le Patio de la Saye depuis 2018
- Dirigeant, co-fondateur et formateur de l'entreprise sociale Happy Quest, mieux communiquer pour mieux travailler ensemble depuis 2018
- Participant du parcours FID, Formation Incarner et Diffuser la Conscience Non Violente conçus par et pour membres de l'association Intériorité et Changements (I&C)



Florence Dieterich, co-créatrice

Fondatrice et directrice de l'association Le Patio de la Saye depuis 2016

- Présidente de l'Association « AF Collectif » à l'initiative du recueil de témoignages "Terres d'Accueils" aux éditions Le Bord de L'Eau 2015
- Assistante familiale pour le Département Gironde de 2005 à 2019 et Formatrice occasionnelle à l'Institut Régional des Travailleurs Sociaux d'Aquitaine (IRTSA) depuis 2009
- DEUG de psychologie en 1989 et Diplôme d'Etat d'Assistant Familial en 2009

# L'équipe



Benjamin Grebot, co-créateur

Soutien à la conception du projet global et en particulier sur le modèle économique et le montage de la structure juridique/gouvernance

- Consultant en transition écologique,
- Membre de la gouvernance de I&C,
- Associé du tiers-lieu "La PAM" à Brest



Delphine Gambart, co-créatrice

Co-créatrice de lien (ateliers, stage, écriture de l'Œuvre pédagogique de l'Oasis de la Saye) et éveilleuse de conscience (transmission) vers un monde plus grand.

Ma mission est de créer des espaces de possible au déploiement de l'Être, à accompagner à la souveraineté de chacun et partager de cœur à cœur.

Je prend appui sur mes différentes expériences (éducatrice spécialisée, enseignante vacataire à l'Irts, relaxologue, énergéticienne et danseuse) et formations théoriques (psychologie, sociologie, philosophie, approche psycho-corporelle et holistique) et enfin sur l'enseignement de la nature et des contes ancestraux.



# L'équipe



Anne-Sophie Delétan

Co-créatrice, aide à la conception du site internet et des éléments de communication

- Travail au Patio de la Saye depuis 2020
- Actuellement en VAE pour devenir moniteur éducateur
- Master en communication
- Formation de six jours avec Déclic, basée sur la Communication Non Violente (CNV), au service de l'éducation



# Nous soutenir



**Dons,  
subventions  
ou mécénat**

Nous nous engageons à utiliser toutes les ressources que nous recevons pour créer et maintenir un environnement propice au bien-être des familles et à promouvoir une parentalité bienveillante.

**750 000 € sont nécessaires pour voir ce projet naître.**

**550 000 € pour l'acquisition du lieu**

**+**

**250 000 € pour les travaux d'aménagement de la partie habitable :**

- **Dortoirs et douches**
- **Salle d'activité**
- **Aménagements intérieurs (cuisine, douche, peinture)**
- **Fosse septique**
- **Huisseries**
- **Changement de la chaudière à fioul**
- **Rénovation de la charpente du porche**





UN PROJET INITIÉ PAR  
LE PATIO DE LA SAYE

# Merci!

Pour votre soutien

## Prenons contact



Téléphone

06 80 24 36 96



Email

loasisdelasaye@gmail.com



Site internet

[www.lepatiodelasaye.org](http://www.lepatiodelasaye.org)